

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de «El Derecho»

Continuarán las Extraordinarias

Esperábamos que ante el clamor unánime de la opinión nacional y de la prensa, que no puedes ver suspendida por más tiempo sobre la sociedad ecuatoriana esa especie de espada de Damocles, serían retiradas las Extraordinarias; que empleadas abusivamente para consumir arbitrariedades y lesionar los derechos ciudadanos y públicas libertades, dañan y ofenden a la colectividad, a la vez que contribuyen con eficacia al desprestigio e impopularidad de un Régimen profundamente adheido, por conveniencias egoístas y de círculo, y no por razones de orden y paz social, a ese anormal sistema de Gobierno, basado en los recursos transitorios y de hecho de las Extraordinarias, que sólo son concedidas por nuestra Carta fundamental cuando se llega a comprobar con datos evidentes la existencia de conmoción a mano armada.

Pero en esta época de desconcierto administrativo, de arbitrariedades y frecuentes atentados de lesa-republicana; en estos afortunados tiempos de *civilismo* (no decimos *servilismo*) democracia y pregonadas libertades, es suficiente para adoptar medidas coactivas y de violencia, para sostener una anomalía indefinida en la sociedad y en la administración, la mera expectativa de un peligro imaginario, presunciones y fantasmas imotivados, que no son para convencer ni aun niño, menos a los altos y caracterizados miembros de un Consejo de Estado; el cual, en vista del reciente informe de sus comisionados, sobre el que seguramente influyó en no pequeña escala el señor Ministro de Gobierno, acaba de resolver que el Ejecutivo continúe reteniendo las tan peligrosas y nocivas Extraordinarias, fundándose en una aventurada suposición, en meras posibilidades, ideas seguramente por quienes encuentran succulento y productivo el recurso de las Extraordinarias; el que políti-

ca y económicamente va causando, con su larga duración y consiguientes procedimientos fuera de la ley, el anquilamiento y perturbación, de este mal llamado sistema republicano y de todo el país.

La razón de la sinrazón, que ha influido para resolver la persistencia del asolador tentáculo de las Extraordinarias, ha sido el rico filón, la mina inagotable todavía por lo que vemos, de la *inminencia* de que en el Norte estalle un movimiento revolucionario como restos del anterior.

Ved lector, esa lógica pueril y candorosa, esas grandes causas que se invocan para burlar y pisotear a la Constitución, como si esta no determinase claramente las condiciones y casos que justifican la concesión de aquellas facultades.

De los miembros del Consejo de Estado, designados para presentar su informe sobre la conveniencia o inconveniencia de retirar las tan nombradas Extraordinarias, no esperamos, dados sus antecedentes de honorabilidad y carácter, un fallo tan peregrino y tan a gusto y sabor de los interesados en la continuación, hasta las Kalandas griegas, de un Régimen de *facto*.

Mientras tanto el Ecuador seguirá sin que se restablezca en sus hogares, individuos y corporaciones, la paz, la tranquilidad, nacidas del orden y bienestar, del goce legítimo de bien entendidos derechos, prerrogativas y libertades, inherentes al sistema republicano.

Únicamente seguirán satisfechos, dando pábulo a sus ambiciones, a su codicia, a sus prevenciones sectarias y personalistas, los dueños de la riqueza y del poder público; sólo para esos numerosos pulpos del Erario, para casi todos los surgidos a raíz de los pasados acontecimientos políticos del Norte, sólo para ellos es natural que todavía continúe el peligro, que la tempestad arrecie y que los fantasmas y vestigios forjados por sus calenturiantas o interesadas imaginaciones se vengán ya encima.

Hay que convencerse, que los tan invocados peligros son producto de la ambición y del interés, y existen en los bolsi-

llos carteras y estómagos de los que medran, arraban y lucran al amparo de tan anormal y antipatriótica situación, impropia de un Estado libre y civilizado.

La verdad católica ante la impiedad

“El Cristianismo es el árbol en que florecen las virtudes humanas, sin la práctica de las cuales las sociedades están condenadas a perecer.—
Bouiget.”

Como la Religión es el centro al rededor de la cual todo gira, jamás será bastante el ocuparnos de materia tan importante, que se relaciona íntimamente con nuestros eternos destinos; pues ya Portalis lo dijo: “Cuando no haya Religión, tampoco habrá para los hombres ni patria ni sociedad”.

Hoy que nuestra sociedad racionalista mira con desdén la autoridad de los Libros sagrados y de los Padres y Doctores de la Iglesia, a pesar de que a la doctrina por ellos sustentada deben las sociedades modernas la civilización de que gozan, bien es que la pongamos por delante algo de los conceptos con que hombres eminentes y aún genios de la impiedad, han rendido culto a la verdad; de donde se desprende de qué lado se encuentra la razón, y si, por donde vamos, será el sendero que conduce al anhelado progreso.

No es que queramos hacer alarde de vana erudición; no. Pero sí es deber para los que tenemos la dicha de militar bajo la bandera de la verdad católica, el procurar defenderla de sus gratuitos enemigos e irnos contra el paganismo reconstituido por la obra lenta de los filósofos racionalistas que se han levantado como en generación espontánea, para sustituir al dogma católico con las lucubraciones de pasados y confutados errores, que traen trastornadas a las naciones que no han sabido percatarse a tiempo de la ola de iniquidad que avanzan.

Ante todo lisonjemos un poco a nuestros adve-

rios, diciéndoles con Boileau: “Dios tiene en los in-crédulos unos enemigos bien necios”.

El sardónico Voltaire no se queda menos cortés al referirse a ellos: “Quiero que los príncipes y sus ministros reconozcan un Dios, y un Dios que castiga y perdona. Sin este freno yo les consideraré como bestias feroces que no dejarán ciertamente de devorarnos cuando ellos tengan hambre”. [Carta a M. de Villeveille].

Lo que es Federico II cono- cía muy bien cuando decía que «Si él hubiese tenido que castigar alguna provincia, le habría enviado filósofos para gobernarla».

Y yo lo creo así, porque tal es el desconcierto que predomina en la administración y en sus dependencias: LE- GISLACION, qué barullo anual y manera de crear leyes! HACIENDA PUBLICA, ni con las luces de un financiero, no acierta a un rumbo científico que se com- padezca con las verdaderas necesidades y capacidad económica de la Nación. INS- TRUCCION PUBLICA, es algo que requiere menos sectarismo y verdadera libertad, para producir los frutos que hagan del pueblo una porción moral e instruida. *Et sic de caeteris.*

Es que «se desmoraliza el país arrancándole la fe; des- cristianizándolo, se comete un asesinato moral», como magistralmente lo dice Paul Bourget. El mismo Voltaire, a pesar de sus anhelos para demoler la Iglesia de Dios, llegó a expresar: «Allí donde hay una sociedad, la religión es de todo punto necesaria».

«El servicio más grande que he hecho a la Francia consiste en haber restablecido la Religión católica; sin la Religión a donde habrían ido a parar los hombres? (Se degollarían unos a otros por la mujer más bella o por la pera de mayor tamaño) Aquello de que se gloria el vencedor de Europa, que bien supo lo que se dijo, no entra en el cálculo de nuestros reformadores, quienes cifran su mayor gloria en quitar al pueblo su religión que un día le hizo una nación feliz; progresaba de firme sin espavientos bajo los

De Provincias

GUAYAQUIL

Muchos comerciantes y sociedades particulares, han consignado sus cuotas para los huérfanos del señor Hernández, muerto en el incendio, como Ayudante de Bemberos.

—Las clases sociales se preparan para la celebración del carnaval, con una innovación total de las pésimas costumbres de antaño.

Se han formado comités encargados de organizar el programa que se desarrollará en esos días.

—Los Baños Comercial, Agrícola, Ecuador y Comercial Bank Of Spanish America Ltd, borranon de las pizarras sus cotizaciones.

—Se espera que con las cosechas de Marzo y Abril que darán un total de diez millones de dólares, el cambio baje muchos puntos.

En el mercado se ofrecen pocos giros a \$4.35.

—La colecta iniciada por el Ilmo. Sr. Obispo de Guayaquil, para auxiliar a los damnificados de Portoviejo asciende a \$646.

—El invierno se ha mostrado con menos rigores en estos últimos días.

IBARRA

El pueblo de Ibarra ha recibido con mucha indiferencia la noticia del contrato del Ferrocarril a Esmeraldas.

El Norte tiene fija sus miradas en el Occidente, y allá irá apesar de las tenaces resistencias que hoy encuentra.

OTAVALO

Los pobladores en gran numerosa manifestación, desfilan por las calles, vivandando al Gobierno y al contrato

Galería artística

El herrero

No es gana de hablar; entre las artes mecánicas, la reina es la herrería. El herrero es el titán coronado con todos los rayos del progreso.

No era aún la tierra, y ya hubo la fragua: el sol. De ese horno magnífico, saltaron, como chispas, según la Historia Natural, Saturno con sus anillos, Urano con sus satélites, Júpiter, del Ferrocarril del Norte.

RIOBAMBA

En el Club «Unión», se procedió a la elección de sus dignatarios para el presente año. Fue elegido Presidente el doctor Rafael Alzamora.

PORTOVIEJO

Arribó a esta ciudad el Coronel Secundino Velazquez, Presidente de la Junta de Obras Públicas de Manabí.

ESMERALDAS

El Gobernador fue agasajado en Limones y en San Lorenzo, donde esta autoridad ha observado que los mejores terrenos pertenecen a una Compañía Inglesa, y que los mismos ecuatorianos son colonos.

CUENCA

Se comenta en variadas formas, la responsabilidad asumida por los miembros de la Compañía Azuaya, para continuar en la empresa del Ferrocarril, después de haberse retirado varios miembros de ella.

Marte y los demás planetas.

La Tierra, a su vez, ahora millones de años, fue la mejor forja en cien leguas a la redonda; allí se fundieron las vetas de hierro con que se trabaron las moles del mundo.

El Universo, pues, brotó de la fragua.

Nació el hombre ¡y quién lo crayeral nació con indelebles disposiciones para la herrería: la fragua en el pecho, el yunque en el corazón.

Cuando los humanos andaban aún en pelota, expulsados del Edén, entonces, a las puertas del Paraíso, apareció, según la Biblia, el famoso Tubalcaín, que, por su fecha y por su facha, fue el primer herrero de la Historia.

La mitología, a su vez, colocó en el mismo Olimpo la cuna del cerrajero: el Ojo Vulcano, es hijo nada menos que de Júpiter en persona.

Si la herrería es reina por su abolengo, no lo es menos por su coturno.

Moisés sostiene que el primer herrero fue el progenitor de los gigantes, los cuales, con esto y esotro, dieron mucho en que pensar a los hijos de Dios y llenaron el mundo con su fama.

La fábula añade que el terrible Cojo y los suyos se bastaron y se sobraron, para darles en la cresta a los divinos que se rebelaron contra el padre Jove.

Yo, de mi cuenta digo, y está bien dicho, que los hijos de Tubalcaín y los discípulos de Vulcano son y serán los semidiosos del mundo.

La potente Albión puede ahogar entre sus músculos de acero a todos los atletas que hoy se disputan la palma, en el estadio del progreso.

No quiero yo afirmar ¡Dios me libre de semejan

te desatino! que un mecánico valga más que un poeta, ni que el yunque sea mejor que el libro; pero, dejando literaturas a un lado, salta, a la víspera que son los herreros quienes actualmente llevan el timón, en el atolladero humano.

No hace mucho, el Océano del Norte sacudió central faria la clava en la calva de la vieja Iberia, que, por poco, la España de los López y los Luises y Cervantes, se va al otro barrio, cantando sus idilios y dejando, para la historia, los laureles de Apolo y las coronas de Minerva.

Hoy por hoy, el poder de un pueblo puede y debe medirse por el poder de sus fraguas. En los Estados Unidos se forjan blindados, locomotoras y cañones; por consiguiente, Norte América está en la cumbre de la gloria. Al revés, en las hornillas del Ecuador se funden apenas herrajas y clavos y trapiches; luego, esta sección del Ande está todavía con fajas al ombligo y con la boca pegada a la pared.

El crucero y el tren son dos titanes que, nacidos de la fragua, se reparten el imperio del orbe. El uno, el tren, coronando las montañas, postra a sus pies la tierra: el otro, el blindado, coronando las olas, domina las inmensidades del mar. Los dos gigantes se saludan a la distancia, tendiéndose el pecho del humo que distingue a los colosos de su raza.

¡Y qué gentil y qué gallarda es la figura del herrero! Embutido el ófelo en su marco de chispas, es el dios del fuego; aperoibido el brazo con la formidable maza, es el Hércules moderno; sudorosa la frente y ennegrecido el rostro con el humo del carbón, es el titán del siglo.

El herrero es la palanca de Arquímedes: él ha volcado el mundo.

Colores finos al óleo

Carmín, Vermellón claro, Vermellón oscuro, Laca de Geranium, Laca de garanza rosa, Olinabrio verde claro, Verde esmeralda, Verde ceniza, Laca verde claro, Laca verde oscuro, Tierra verde veronés, Verde permanente claro, Azul de cobalto claro, Azul de Berlín, Azul de Prusia, Azul ultramar claro, Azul celeste, Laca violeta, Amarillo de Cadmio naranja, Amarillo de cromo claro, Amarillo de cromo oscuro, Amarillo indio, Amarillo de Zinc, Amarillo brillante claro, Amarillo brillante oscuro, Amarillo de Napóles rojizo, Tierra de Siena, Tierra de Siena tostada, Rojo de Venecia, Rojo Inglés, Ocre oscuro, Tierra de sombra, Tierra de sombra tostada, Pardo Van Dyck, Negro de marfil, Blanco de plata, Blanco de zinc.

Librería de Carlos Weber

Gran Hotel Continental de Ambato

En este magnífico Hotel, uno de los mejores de la República, instalado con todas las comodidades, elegancia y confort moderno, y que cuenta con un bien surtido Bar, amplios salones para comer y cuartos de pasaje, se atiende con prontitud y esmero a todos los viajeros y olientes que se dignan ocupar este Hotel, que está a disposición del público.

Ambato, Enero 1925.

No había herreros, al menos como los de hoy, y las más rústicas batallas se reúnen a garrote firme y a puñetazo limpio. Ahora, una peladilla de escopeta basta para enfriarlo al jayán de Aquiles, en lo mejor de sus haz-ñus: el fusil y el cañón del herrero cambiaron el arte de la guerra.

No había herreros, y los pantalones de mi amo el rey se tejían como la estamena del inco: los telares del herrero dieron un revólucón de a folio a las costumbres y ciencias económico—políticas de todas las naciones.

No había herreros, y los campos eran desiertas soledades. El ardo del padre Adán fué una quiescencia que la heredó Atahualpa, quien, a su vez, la legó a su querida Tomebamba. Los arados y trillas y hoces del herrero crearon Agronomía.

¡Parece mentira! Prescín dase del herrero, y la Astronomía, a ciegas, sin sus anteojos, se quedará viendo sólo estrellas al medio día.

Desaparezca el herrero, y las riquezas sin llave y la propiedad sin cerrojos, como los bienes de nuestras manos muertas, estarán al alcance de las manos vivas.

El herrero es un gigante; mister Harsher Harman, v. g., con su tornillo sin fin, de tal manera le aprieta y le rempuja al Ecuador, que ya la República se va en locomotora a su norte, es decir a Norte América.

Elimínese al herrero con sus utensillos, y morirán todas las artes; apenas quedará la arquitectura, levantan do castillos en el aire.

Las matemáticas, sin el herrero, serían un presidente del Ecuador: todo teorías.

Falte el herrero, y falta

La venerable personalidad del Cardenal Vannutelli y el Año Santo

París, febrero 9.—Un diario católico trae la siguiente nota con referencia al Año Jubilar a la presente abierto:

«Su Eminencia el cardenal Vicente Vannutelli que procedió el 24 de diciembre pasado a la apertura de la puerta santa en la Basílica de Santa María la Mayor, presidió también la misma ceremonia el 24 de diciembre de 1899. El cardenal Vannutelli, Deán del Sacro Colegio es, por otra parte, el único sobreviviente de los cardenales que asistieron al Año Jubilar de 1900.....»

«Sus 86 años [pues nació el 5 de diciembre de 1836] parecen no pesarle y así se le vio el 25 de diciembre último dirigirse en la procesión de la iglesia de San Vito a la basílica de Santa María la Mayor y la muchedumbre que se encontraba en la avenida Carlo-Alberto, no pudo menos que admirar al majestuoso anciano cuya elevada estatura

rán las máquinas, menos el fonógrafo y las máquinas parlantes, porque antes y después del mecánico, y siempre, han hablado los alcornoques.

El herrero, con sus tenazas ajusta las ruedas al carro del progreso.

Mediante el Cojo Vulcano, caminamos con pie derecho a la cumbre de la gloria.

Apáguese la fragua, y se eclipsará el sol del siglo de las luces.

Juan María Ouesta.

Información cablegráfica

Política económica

Roma, febrero 9.

La discusión en el Senado sobre el balance del Ministerio de Instrucción Pública se ha concluido hoy día con el discurso del Ministro Fedele que tuvo gran resonancia, manteniendo inalterable el criterio sobre la reforma Gentile.

En la reunión de las fuerzas productivas políticas continúan declarándose unánimemente en favor del Gobierno Nacional Fascista.

Hallazgo cuantioso de un tesoro

París, febrero 9.

La Agencia Rosta, órgano bolshevique, anuncia que en los sótanos del monasterio de Kievetchera, gobierno de Kief, se ha encontrado un tesoro que se lo había escondido en 1921, cuando el saqueo oficial de los bienes de la Iglesia de dicho monasterio. Este tesoro consiste en varios Ponds (unidad de peso que se emplea en Rusia) de oro, 110 Ponds de plata, 360 diamantes, etc., todo lo cual se avalúa en cerca de 850 000 rublos oro, sin contar con algunos paquetes de títulos al portador, ya fuera de curso, que representan varios miles de millones de rublos.

La información bolshevique que agrega que también se ha sorprendido al mismo

no se doblegaba aún.

«Cuando termina el Año Jubilar, se cierra la puerta santa y bajo ella se sepulta un cofrecillo que contiene medallas conmemorativas. Así, pues, en el actual Año Jubilar Su Eminencia el cardenal Vannutelli ha vuelto a encontrar las que, al reverso de la effigie de León XII, llevaban esta inscripción «Vincentinus—Episcopus Praenes tensis—S. R. E. Cardinalis Vannutelli—Saeros, Basil. Lib. Archipr.—Portam Auream—Statis diebus—aperuit et clausit—An. Jubilai MCM. (Vicente—Obispo de Palestina—Cardenal de la S. R. E. Vannutelli—Arcipreste de la Santa Basílica liberiana—abrió y cerró—la Puerta de Oro—en los días señalados—en el Año Jubilar de 1900.)»

tiempo una correspondencia secreta con el extranjero.

Administración de color

París, febrero 9.

Hace dos años, los indígenas de Togo (colonia alemana de Africa, pasada al mandato de Francia en virtud de los tratados) fueron llamados a colaborar oficialmente en la administración del país.

De conformidad con la proposición del Alto Comisario de esta colonia, el Ministerio respectivo ha decidido que los miembros de los Consejos de notables indígenas sean, de hoy en adelante, elegidos por dos colegios electorales, compuesto el uno de los jefes de cantón y de poblaciones, y el otro, de los jefes de barrio y de familia.

También será creado un Consejo económico y financiero, que comprenderá, además de los diversos elementos europeos de la administración y del comercio, nueve representantes de los Consejos de notables indígenas nombrados por estos mismos consejos.

Darwinismo trasnochado

La Haya, febrero 9

En las centros científicos circula la noticia de que se ha descubierto una tribu extraña que mora en una de las pequeñas islas cerca de Sumatra; en atención a esta noticia, el Gobierno holandés ha ordenado la organización y viaje de una comisión científica a comprobar el aserto.

Según los periódicos de las Indias holandesas, esta tribu de hombres misteriosos, cuyo cuerpo es la mitad de hombre y la otra mitad de mono, (?) ha sido vista con frecuencia en las veintidós ciudades de la isla Poulou Riman, y los nativos los denominan «Orang Padecks».

MANUEL GRANIZO D.
ABOGADO
Carrera Flores No. 39.

TOMANDO

CARNOL

(PASTILLAS)

engordará Ud.

EN POCAS SEMANAS

Procúrelo en las boticas.

Hemos recibido y ofrecemos a precios sin competencia:

- Almendras dulces selectas del campo de Tarragona;
- Anís y cominos de España;
- Cera en marqueta;
- Kerosine «Lekro»;
- Jabones «Quiteño» y «Corona»;
- Azúcar, Arroz, &c.

Pedro E. Villalba M.

Plaza de San Francisco. Pichincha y Bolívar N°22

[Viene de la 1.ª pág.]

se oponen al adelanto ni a auspicios de la fe, que jamás la ciencia; los derechos ciudadanos eran más respetados; la fe matna no necesitó del sin número de precauciones que hoy se toman contra el fraude y la mala fe; la propiedad y la vida de los individuos era más mirada y se vivía cómoda y felizmente. Hoy.....somos más civilizados; pero también más desgraciados.....Hemos progresado liberalmente; sólo la Rusia nos lleva un poco la delantera; a ello vamos.

Eloy L. Aguirre.

CRONICA

JUBILRO DE LAS CUARENTA HORAS

Buen Pastor, 9, 10, 11, y 12. Santa Catalina, 13, 14, 15 y 16.

Tipo de cambio

Dollares	Febrero 4
Libras	\$ 3.90
Francos	18.72
Pesetas	21.25
Liras	55.90
Francos Suizos	16.35
	75.35

Visita a Guápulo

Varios miembros del cuerpo diplomático acreditado en esta capital visitaron el histórico y hermoso templo de Guápulo, cuyas obras de arte son conocidas y admiradas por todos los que visitan nuestra ciudad.

A Esmeraldas

Hoy sale con dirección a Esmeraldas, el correo de retorno por la vía de Santo Domingo de los Colorados.

Acompañan al conductor varios empleados que van a tomar posesión de sus cargos en esa provincia.

Para luz

Al Consejo de Estado se ha pedido autorización, para que el Municipio de Ambato pueda celebrar un contrato, por un empréstito de 200 mil sucos que serán destinados a la adquisición de una potente planta eléctrica.

Primeros trabajos

Los Contratistas de la obra del Ferrocarril a Esmeraldas salen esta semana con el objeto de iniciar los trabajos en la provincia de la babura.

Se cree que los pueblos, harán manifestaciones de simpatía.

Datos históricos

El Director del Observatorio Astronómico y varios técnicos de nuestra ciudad partieron con el objeto de tomar datos en los lugares donde se erigieron las pirámides de Caraburo y Oyambaro.

Estos datos completarán una serie de trabajos sobre Geología y Geografía.

Fiesta Universitaria

Con mucho entusiasmo se preparan en los círculos Universitarios, los variados números del programa con que se celebrará El Día del Estudiante. En este año tomarán parte varios representantes de la Universidad de Guayaquil.

Canalización

El Concejo Municipal ha solicitado de la Honorable Junta de Embellecimiento la pronta canalización de un pequeño trecho, entre los calles García Moreno y Agui-

to, obra necesaria para los desagües de la Quinta Yavira, donde se encuentran los baños públicos.

Para los animales

La Sociedad Humanitaria del Ecuador, de acuerdo con las autoridades correspondientes ha resuelto establecer "Abrevaderos" públicos en varios lugares convenientes de la ciudad, a fin de evitar el antihigiénico sistema que hoy se usa, en los hidrantes del agua potable.

Solicitando imposibles

La Junta de Fomento Agrícola de este Cantón, en atención a los escasos fondos con que cuenta para la vigilancia de más de treinta caminos que están a su cargo, resolvió solicitar del gobierno el apoyo pecuniario, a fin de poder llenar todos los trabajos que tiene a su cargo.

Año Santo

Hemos recibido el Boletín Oficial del Comité Central del Año Santo correspondiente al mes de Diciembre del año próximo pasado; publicado en Roma.

Moneda níquel

El Departamento de Hacienda ha ordenado que la Tesorería fiscal del Guayas remita a esta Ciudad la suma de \$100 000 en moneda fraccionaria de níquel, que será destinada a las oficinas fiscales de esta Ciudad, con el objeto de facilitar mas las transacciones en el comercio de esta plaza.

Vacantes

De acuerdo con el Contrato Celebrado entre los señores Dobbie y con el Gobierno para la Construcción del Ferrocarril a Esmeraldas, la Junta Central de esta Obra, hará en esta semana la entrega de todas las Oficinas y dependencias relacionadas con este trabajo.

Castigo ejemplar

Las autoridades de Policía, castigaron con el máximo de la multa a varios vendedores de leche, que habían adulterado el artículo, y vendían a precios escandalosos. Poco a poco, estas lecciones enseñarán a los especuladores que es peligroso engañar y defraudar a los demás.

Entre los mismos

Ante el H. Consejo de Estado ha elevado una queja el señor Coronel Carlos Andrade, en vista de la ilegalidad del Acuerdo Ejecutivo por el cual se le ha suspendido el goce de las letras de retiro.

El solicitante manifiesta que el decreto no tiene base legal y que la suspensión no obedece sino a haber publicado un artículo, en el "Abanderado".

Noticias que hacen reír

El H. Consejo de Estado, vista la documentación que el señor Ministro de Gobierno ha presentado para justificar la necesidad de que el Ejecutivo continúe con las Extraordinarias ha tenido a bien, olvidarse del Asunto, ya que de esos misteriosos documentos se desprende, la terrible verdad, de que en el Norte hay peligro de Invasión(???)

De Agricultura

El Ilustre Ayuntamiento de San Francisco Macoris, [República Dominicana] ha enviado varios folletos acerca del cultivo del maiz, que serán repartidos entre corporaciones y personas dedicadas a la agricultura.

MANUEL GRANIZO D.

AROBADO
Correa Flores No. 99.

Aniversario

Agradecemos la presente invitación:

Quito, Febrero 10 de 1925.
Señor Director de "El Derecho".

La Sociedad Artística e Industrial del Pichincha—Directorio Provincial tiene el honor de invitar a Ud. a la Sesión Solemne que en homenaje al XXXIII aniversario de su fundación se celebrará el miércoles 11 del presente a las 8 p. m. en su propio local. En este mismo acto se dará posesión a los miembros de la Mesa Directiva para el bienio de 1925 a 1927; según el adjunto programa.

No dudamos que la presencia de Ud. servirá de grande estímulo para la clase obrera, confederada, en nombre de la cual tenemos el honor de suscribirnos atentos servidores,

B. Pazmiño B., Presidente.—
José M. Ortí, Secretario.

SOCIAL

VIAJEROS:

A Guayaquil, Sras. Rafael Dilló, José M. Eguiguren, Amador Baquerizo, Teodoro Timpo.

A Riobamba, los Sras. Pedro I. Dávalos, Alejandro Calisto.

A Ambato, los Sras. Ricardo Salazar, Eduardo Samaniego, Antonio I. Holguín, Dr. Julio Pareño.

A Latacunga, la Sra. Mercedes Ramos y familia.

A Machachi, los Sras. Gonzalo Cruz, Domingo Gangotena.

A Tambillo, los Sras. José R. Galardo, Eduardo Borja, Luis G. Stacey.

ENFERMOS:

En la Clínica del Dr. de la Torre, fue operada la señora María Lara de Tobar Subia.

Guarda cama al Excmo. Sr. Ministro de Alemania don Johannes Gronow.

DOS PALABRAS AL BELLO SEXO.

Señoras y señoritas: No se desespere Ud. por motivo de su salud; no se ocupen de los llamados "achagues de mujeres" pues en realidad existen menos de estos achagues de mujeres de lo que Uds. se imaginan. Ciertamente que la mayoría de Uds. padecen, tarde o temprano, de dolores en la cintura y caderas, mal humor, desvelo, nerviosidad, cansancio; y muchas de Uds., de marcos, desvanecimientos y dolores de cabeza. Otras tienen dificultad con la vejiga, viéndose obligadas a vaciarla a cada momento, con frecuencia durante la noche, interrumpiendo así su descanso. Todo esto es innegable, pero ¿que hombre se atrevería a negar que él también padece de los síntomas que arriba indicamos? y si los hombres sufren también de dichos síntomas, ¿vamos entonces a decir que ellos padecen "achagues de mujeres"? Esto sería ridículo. La verdad del caso es que la mayoría de los llamados "achagues de mujeres" son en realidad enfermedades de los riñones y curándose los riñones serían pocos o ninguno los "achagues" que quedarían. Los riñones están tan relacionados con todos los demás órganos del cuerpo, que cuando ellos están enfermos sufre todo el organismo. Señora o señorita, si es Ud. una víctima de los "achagues de mujeres", póngale atención a sus riñones y en poco tiempo será Ud. otra persona. Tome una medicina de reconocida eficacia, tome las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. Bastará que las tome Ud. por algunas semanas. Otras señoras las han tomado ya con resultados satisfactorios. Su precio es módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se sentirá"

AVISO

Ante el Juzgado primero Cantonal y el infrascrito Escribano se ha presentado la siguiente petición de aguas:

Señor Alcalde Cantonal.—Para el cultivo y beneficio de mi fundo Rumiguaco, situado en Tumbaco, quiero aprovechar del resto de aguas del riachuelo "Alcantarilla", de la misma parroquia, hasta la cantidad de ocho molinos, cuando la hubiere, colocando el bocacaz algo más arriba del correspondiente a mi fundo «La Viña», cosa de poder llevar por él, cuando me convenga, alguna parte de las aguas de este fundo y aun darlas en arrendamiento a los vecinos, siempre que no las necesite para usos agrícolas. En esta región no existe ningún otro poseedor de las mismas aguas.—Ruego, por tanto, a usted se digne concederme la adjudicación, previas la publicación y fijación de carteles prescritos por la ley.—Para lo primero, para la publicación, indícarle usted el periódico en que deba hacerse: para lo segundo, libraré comisión a cualquiera de los señores Jueces Civiles de Tumbaco.—Recibiré las notificaciones en mi casa, número ochentidós de la carrera Guayaquil.—V. M. Peñaherrera.—Presentado hoy miércoles, cuatro de Febrero de mil novecientos veinticinco, a las ve de la mañana; doy fe.—Gavela.—Aguirre.—Cevallos.—Quito, Febrero cuatro de mil novecientos veinticinco, la usa post meridiem.—VISTOS:—Publíquese la petición que antecede, durante quince días, por la imprenta; y también por carteles que, durante el mismo tiempo, se fijarán en tres de los lugares más públicos de la Parroquia de Tumbaco. Para la fijación de los carteles se comisiona a cualquiera de los señores Jueces Parroquiales de Tumbaco, y la publicación por la imprenta, se hará en el periódico "El Derecho" de esta Capital.—Cañizares.—Varela V.—Proveyó y firmó el auto anterior el señor Nicolás Augusto Cañizares Alcalde primero Cantonal.—Quito, Febrero cuatro de mil novecientos veinticinco, a las dos de la tarde.—El Escribano Cevallos.

Es copia.—Quito Febrero 6 de 1925.
El Escribano, Luis D. Cevallos.

Señora o Señorita, no se ponga Ud. vieja antes de tiempo

¿Fija usted nuestro consejo, amable lectora, no se ponga vieja antes de tiempo, no permita que los años dejen un horrible huella sobre su rostro. El remedio para conservar su juventud es muchísimo más sencillo de lo que usted se imagina. Bastará con que conserve Ud. su SANGRE rica y pura y para enriquecer y purificar su sangre hay un tónico llamado NUXIFERRO que es uno de los mejores que podemos recomendarle. Tomando NUXIFERRO por algunas semanas conseguirá usted enriquecer su sangre y una vez conseguido esto se sentirá Ud. muchísimo más activa, más energética más JOVEN. Con razón dicen los ingleses que una persona es tan joven como se siente, lo que quiere decir que nada importa la edad que uno tenga, lo principal es SENTIRSE joven. Tome usted NUXIFERRO por un corto tiempo y no sólo se sentirá Ud. más joven, sino que se conservará joven por largos años. Repetimos que es el problema más sencillo del mundo. Se trata simplemente de que enriquezca usted su sangre y para enriquecerla nada mejor que NUXIFERRO. No es un remedio opaco para las damas sino que también pueden tomarlo los caballeros con iguales buenos resultados. Publicado por Dr. Becker Medicina Co. de New York y de venta en cualquier botica.